



日曜		12月 主な行事		授業日数 17日	
1	火	全校朝会 委員会活動	17	木	特別日課5時間 補充学習
2	水		18	金	特別日課5時間 補充学習
3	木	授業参観・懇談会	19	土	
4	金	教育相談日	20	日	
5	土	★公民館もちつき会	21	月	特別日課5時間 補充学習 給食終了
6	日		22	火	特別日課3時間
7	月	一斉下校	23	水	天皇誕生日
8	火	児童朝会 クラブ活動	24	木	特別日課3時間 終業式
9	水		25	金	冬季休業日
10	木	まごころ訪問(6年代表委員参加)	26	土	
11	金	幡羅中入学説明会	27	日	
12	土	緊急連絡サイトアクセス日 10日~17日	28	月	
13	日		29	火	
14	月		30	水	
15	火	学年朝会	31	木	※大晦日
16	水				



★子どもたちの活躍★



【深谷地区消防本部 「防火ポスター」入選】

4年：笠井彩里 5年：佐藤幸栄

【深谷市景観絵画コンクール「深谷市景観賞」金賞】

5年：日浦悠希

【深谷市子どもかがやき賞】

学校や地域の伝統を受け継ぐ「八木節」「神楽舞（熊野神社）」の活動にそれぞれ参加する児童が受賞しました。

【八木節】

4年：大屋 凛 小池 優 蛭川結衣 湯本一瑠 富樫 陸 大谷優月

5年：大城彩由里 藤原真帆 森山 葵 榎本茉奈 正田ひなた 進藤絢香

6年：植原茉央 大久保有紗 柿崎音那 渡辺早紀 小野寺恋音 金内結美

清水悠衣 野口琴海 蛭川真奈 蛭川美希 大屋芽衣

【神楽舞】

4年：明石優衣 5年：吉岡希子、森山 葵、榎本茉奈、進藤絢香、横須賀未空

6年：倉野七海

【幡羅公民館「思いやり標語」】◎最優秀賞 ○優秀賞

◎ 4年：金井海斗 「いじわるを しないさせない やさしい心」

○ 1年：米花碧斗 日浦綾香 2年：根岸みどり 持田 和

3年：米花汐恩 入江陽菜乃 4年：笠井彩里

5年：岡 未欄 太田友理 6年：柿崎音那 植原茉央

◇NHKいじめを考えるキャンペーン「100万人の行動宣言」に応募しました。子どもたちが匿名で書いたメッセージを本校ホームページからご覧になれます。
◇深谷市の災害・防災情報をメール配信するサービスが始まりました。詳しくは、深谷市ホームページをご覧ください。※ご登録はここへ空メールを配信 fukaya@fukayamail.jp

平成27年度 学校だより 12月号

元気のある幡羅小
あいさつと笑顔があふれる幡羅小



「はたらら」

深谷市立幡羅小学校
平成27年 11月 28日

もうすぐ師走……2学期、そして1年の締めくくりをしましょう。



今年もあと1月余りと、残り少なくなってきました。この2学期は、運動会や社会科見学、持久走大会などの大きな行事がありました。また、開校130周年を記念する航空写真撮影や講演会、授業を公開するフリー参観や授業研究会などもありました。「実りの秋・2学期」にふさわしく、それぞれの行事や各教科等の学習をとおして、子どもたちの活躍と成長の様子をたくさん見ることができました。来校された地域の方、他校の先生方から「幡羅小の子どもたちのあいさつは気持ちいいですね」「授業に取り組む姿勢がいいですね」「自分の意見や考えを堂々と述べていますね」などのお褒めの言葉もたくさん聞くことができました。

このような「はたらっ子」の頑張りの中であって、6年生は親善運動会、5年生は親善サッカー大会をそれぞれ経験し、一回りも二回りも大きくなりました。練習の成果を存分に発揮した姿（6年全クラスが長縄400回を超えました！）、見事な快挙！活躍の姿（5年男女とも1位から3位までを独占）は、下級生のよきお手本となりました。上級生から下級生へ身をもって伝える姿に、幡羅小学校の伝統、子どもたちの底力を強く感じました。

一人一人に目を向けても、積極的に自分の意見を発言するようになった子、自主的に家庭学習に取り組む習慣ができた子、清掃時に黙々と床磨きを続ける子、図書室の本を頻りに借りに来る子、持久走大会に向けて朝の校庭で真剣に走っている子……など、その子ならではの「育ち」がありました（2学期末、子どもたちの「振り返り作文」を読むのが待ち遠しいです♪）。

2学期のまとめの時期に入りました。テストの点数に一喜一憂するのではなく、『自分のどこが伸びたのか。さらに伸ばすにはどうしたらよいか。そして、まだ足りないところはどこなのか。どんなことに注意すればよいか。』など、自分なりに見つめ直すことがとても大切です。学校では、学習や生活について振り返る活動をとおして、2学期やこの1年の締めくくりを充実させるとともに、新しい年を気持ちよく迎えるためにも新たな目標や心構えをしっかりともたせていきたいと思ひます。ご家庭でも、お子様の言葉に耳を傾けながら、その子らしい成長ぶりを認め励ましてください。

時節柄、かぜ・インフルエンザ予防と交通安全・防犯に係る指導にも努めてまいります。ご家庭でも健康・安全な生活を送れるよう十分ご指導をお願いします。

★★★12月生活目標：「身の回りの整理整頓をしましょう♪」～心もきれいに～★★★

ドイツには「人生の半分は整理整頓である」という諺があるほど「整理整頓」を大切にしていると聞いたことがあります。整理整頓ができる人は時間管理ができ仕事や勉強もできると見られるため、子どもの頃から身の回りをすっきりと保ちなさいと言われていたそうです。

12月の生活目標は「身の回りの整理整頓をしましょう」です。学期末の重点清掃とともに、机やロッカーの中、用具入れ等の整理整頓の意識を高めていきたいと思ひます。きれいな環境になれば、心もきれいになり気持ちも落ち着きます。「年末の大掃除」を計画されているご家庭も多いと思ひます。この時期に片付けや掃除、整理整頓をお子さんと一緒に取り組んでみてはいかがでしょうか。





幡羅小ニュース ～学びいっぱい11月でした♪～

11月4日(水)開校130周年記念講演会～本校卒業生 高松英男さんを招いて～



★本校卒業生で、ロケット・人工衛星の開発、国際宇宙ステーションへの参加にも携わっていた高松英男さんを招いて「夢を育む授業」を行いました。宇宙・地球の誕生や太陽系の話、宇宙飛行士の訓練の話、自らの体験談も含めながら「夢に向かって努力することの大切さ」「地球という珍しい星で授かった命の大切さ」など、大先輩からのメッセージをたくさんいただきました。

【子どもたちの声】

- ☆たかまつせんせいのおはなしをきいて、ほしがきれいでした。ちきゅうはきれいでした。ブラックホールって、すごいんですね。なんでもすいこんじゃうなんてちょっとこわいけど、おもしろかったです。うちゅうってたのしいなとおもいました。【1年生】
- ☆宇宙のことがすきで、本当にそのしごとにつけるなんてすごいなと思いました。ぼくは、まだ夢がないけど、高松さんみたいにすきなことをしごとにできたらいいな、と思いました。【2年生】
- ☆高松さんのうちゅうのお話をきいて、うちゅうにきょうみをもちました。たいようはすごいな—とったりもしました。としょつでうちゅうの本をかりてみたら、とってもすごくてもう何さつもかりて、今もかりています。うちゅうのことを話していただき、まことにありがとございました。【3年生】
- ☆ぼくも空を見ることは大好きです。星は無数にあって、本当にきれいでいやされます。ぼくのしょうらいの夢は科学者です。今はまだ発見、発明されていないことを見つけてみたいと思うからです。高松さんの話を聞いて、あきらめなければ夢はかなえられると思いました。【4年生】
- ☆今年、ノーベル賞をとった方や高松先生は、学生から今までたくさんの努力をして、ものすごく立派だなあと感じました。……小さい時からやはり宇宙が好きで、大人になって宇宙関係の仕事をしていて、夢がつづいてすばらしいと思いました。私も今思っているしょう来の夢を努力して……【5年生】
- ☆高松さんは、昔、昼は工場で働き、夜は学校に行っていたと聞き、すごいなと思いました。そして、自ら勉強して……と聞き、自分の夢のために一生懸命になるってかっこいいと思いました。私にも夢があるけれど、すくにあきらめちゃったりするので、もっとがんばらなくちゃって思ったし、勇気をもらいました。【6年生】

11月5日(木) 親善サッカー大会 ～5年生、男女とも見事なチームワーク♪～



- | | | |
|----|-----|-------|
| 男子 | 第1位 | 幡羅小1組 |
| | 第2位 | 幡羅小3組 |
| | 第3位 | 幡羅小2組 |
| 女子 | 第1位 | 幡羅小1組 |
| | // | 幡羅小2組 |
| | 第3位 | 幡羅小3組 |

★幡羅小校庭を会場に常盤小学校との親善サッカー大会が行われ、男女とも見事な成績を修めました！各組の男女キャプテンに感想をたずねてみると、「協力してできた」「励まし合って頑張れた」「声をかけ合って練習した成果」「みんなの絆が深まった」などと答えてくれました。サッカーを通してチームワークの大切さを学んだ姿を見ることができました。

11月17日(火) 人権講話 ～橋本幾子先生、「命」の授業に学ぶ～

★今年の人権講話は、助産師であり深谷市教育委員でもある橋本幾子先生の「命」の授業です。低学年、中学年、高学年の実態に応じて、人の誕生の過程や生まれる時の様子、家族の思い……助産師の仕事など、わかりやすくお話いただきました。「命がけでみなさんは生まれてくるのですよ」「お母さんも一生懸命……」「おぎゃーって声を聞くとほっとします」……橋本先生のお話から「命」について改めて考えるよい機会となりました。



【子どもたちの声】

- ☆わたしがうまれたときに、どうやってうまれたかよくわかりました。わたしがどこからどうやってうまれたかわかりました。かえって、おかあさんにはなしをしたら、わたしをうんだときのことをはなしてくれました。【1年生】
- ☆わたしたちが赤ちゃんのころは、ちっちゃいところにずっといたんですね。わたしたちがでるときは、すごくすごくがんばったんですね。赤ちゃんがうまれたとき、なかなかちやおもいきりなかせたんですね。……わたしがうまれるときは、かぞくみんながよるこんでくれたのですね。【2年生】
- ☆私は、じょさんしさんの話を聞いて、前よりも赤ちゃんのことにきょう味をもちました。ママやパパにも「こんなこと聞いたんだよ」といっぱい自まんしました。わたしは赤ちゃんが大スキなので、話を聞けてとてもうれしかったです。【3年生】
- ☆あかちゃんをうむ時のお話をきいて、「わたしたちはだいじな命を大切にしよう」ということを学びました。あかちゃんをうむときに、とても大変なこともあり、朝でも夜でも、しっかりとあかちゃんをうむ手伝いをして、うむ人のことを考えて……わかりました。【4年生】
- ☆……人のたん生とは、一つのキセキなんだなと思いました。なので、友達や色々な人にやさしくしてあげたいです。……【5年生】
- ☆この講演を聞いて、僕は赤ちゃんが生まれるということは、助産師さん、赤ちゃん、お母さん、みんな大変な思いをするけれど、生まれるとそこにはうれしさがあるということがわかりました。たくさんの人たちがかわった命を、僕はこれからずっと大切にしたいです。【6年生】

6年生！たくさんの先生方に元気な姿を見ていただきました。◇ 11月16日・20日 ◇



★16日、2組は大学等で研修している笛場教諭の検証授業として、体育「ファーストキャッチバレー」を公開。元気なあいさつと協力して運動する姿を見ていただきました。20日は深谷市内小中学校合同授業研究会で1組が算数「組み合わせを考えよう」を、3組が外国語活動「英語で伝えよう、日本の魅力」を公開。「全然緊張しないで、自分の考えを発表できた」「班の中で一緒に考えたり伝えたりできた」(算数)、「これまでの英語の学習を生かして、今日は取り組めた」「これからも英語を話したりして…海外に行ってみよう」(外国語)などと、堂々と学習感想を述べてくれるたくましい6年生でした。

その他の行事から ～「人」とかかわることをとおして、たくさんのことを学びます～

